

ALCALDÍAS



El parque fue restaurado con la implementación de una sucesión de jardineras y áreas verdes en medio de los lagos.

Terminan Parque Ecológico de Xochimilco

IVÁN SOSA

Una chinampa didáctica, jardines para hacer día de campo, humedales en torno a lagos y una trotapista fueron terminados en el Parque Ecológico de Xochimilco, que será inaugurado el próximo domingo, reportó la Secretaría de Obras y Servicios (Sobse).

“Con el desazolve del lago Huetzalin y los cuerpos de agua han regresado las aves

^{3/29} migratorias, que podrán observar los visitantes, junto a la chinampa demostrativa de lo que es Xochimilco”, explicó en un recorrido la directora de Servicios Urbanos, Tania Carro.

Andadores peatonales entre islotes podrán ser recorridos desde el domingo, con acceso gratuito al parque situado sobre Periférico Oriente.

“Un método de dragado

de succión extrajo los lodos que tenían azolvados los lagos, a través de una tubería para llevarlos a unos estanques, llamados tarquinas, para recuperar el espacio original que ocupará el agua”, indicó

La Secretaria de Medio Ambiente, Marina Robles, expuso que los visitantes disminuyeron la afluencia al espacio público por el deterioro en que se encontraba y por la tarifa de 30 pesos por per-

sona que se cobraba en el acceso.

“Revisamos si se retira la caseta de cobro o se coloca un letrero para dejar en claro que el ingreso es totalmente gratuito”, precisó.

En dos etapas, el parque fue restaurado con la creación de una sucesión de jardineras y áreas verdes en medio de los lagos, para mostrar una estampa de Xochimilco, expuso Robles.



Mañana abre el Parque Ecológico Xochimilco tras su

26C

JOSEFINA QUINTERO M.

rehabilitación

Rodeados de lagos, humedales y vegetación habitantes de la Ciudad de México podrán disfrutar, a partir de mañana, la naturaleza en el Parque Ecológico de Xochimilco que tras su rehabilitación está listo para encuentros familiares, días de campo, celebraciones, actividades deportivas y culturales.

Con la terminación de la segunda etapa de los trabajos, los humedales y el lago mayor Huetzalin quedaron saneados, explicó la directora de Servicios Urbanos del gobierno de la Ciudad de México, Tania Carro Toledo.

Estos cuerpos de agua, aludió, están a lo largo del parque que se puede recorrer en una pista de más de 8 kilómetros por caminantes, corredores y ciclistas.

También está la chinampa didáctica mediante la cual se recrean actividades ancestrales de siembra y cultivo, y las trajineras características de esta zona.

Mejoran equipamiento

La isla es otro atractivo con palapas, juegos infantiles, áreas de picnic, mesas, bancas e infraestructura para el disfrute de los visitantes.

Carro Toledo explicó que se instaló equipamiento como gimnasios al aire libre. Se hicieron trabajos de bacheo en el camino principal, colocaron señalizaciones, mapas y ubicadores.

El parque cuenta con cuatro casetas de vigilancia, instalaciones hidrosanitarias y el sistema de riego que es fundamental para la sustentabilidad. Además, se mejoró el alumbrado.

La inversión fue de alrededor de 190 millones de pesos en el área natural protegida de 40 hectáreas y da servicio de 7 a 17 horas.

Tania Carro invitó a los capitalinos a acudir a este espacio con tradición, donde se puede experimentar la vida en las chinampas, rodeados del lago, las montañas y con especies de flora y fauna locales, así como áreas comerciales y de servicio. El acceso es gratuito.



XOCHIMILCO

DESAZOLVAN LAGO MAYOR Y LOS CANALES

19/com

LA SEGUNDA ETAPA de rehabilitación del parque ecológico de la alcaldía impulsa el ejercicio al aire libre con espacios para corredores y gimnasios



Fotos: Mateo Reyes

El Lago Mayor, así como los canales y humedales, fueron limpiados y desazolvados en la rehabilitación del parque.

POR EFRÉN ARGÜELLES
efren.arguelles@gimm.com.mx

La segunda etapa de rehabilitación del parque ecológico de Xochimilco quedó lista.

Con una inversión de 190 millones de pesos, se desazolvaron los cuerpos de agua de 28 hectáreas del lago mayor, así como de humedales y canales, además de ampliar la trotapista a 8.7 kilómetros, de acuerdo con Tania Carro, directora de Servicios Urbanos de la Secretaría de Obras y Servicios.

La funcionaria realizó un recorrido para verificar la intervención de la zona rehabilitada en la que también se instalaron 100 lámparas led para alumbrado público con sensores de movimiento y se habilitaron biciestacionamientos.

“Creamos una zona recreativa que se llama la isla, aquí dimos mantenimiento a tres palapas; generamos zonas de juegos infantiles y creamos áreas de sombra para picnic, que son cinco con mesas y bancas; generamos una zona útil que sirve para corredores con los espacios de gimnasios al aire libre, dimos tratamiento al

propio camino principal que sirve como un andador de servicio, que también da vida para los ciclistas y para los corredores, toda vez que este espacio se une a los diferentes circuitos rehabilitados”, explicó Carro.

El parque ecológico cuenta con cuatro casetas de vigilancia las cuales fueron renovadas, al igual que todo el sistema de riego.



Dimos tratamiento al camino principal que sirve como un andador de servicio y da vida para los ciclistas y para los corredores.”

TANIA CARRO
DIRECTORA DE SERVICIOS URBANOS

Al terminar su visita, la funcionaria capitalina puntualizó que la entrada a este parque es gratuita, aunque no se permite el ingreso de mascotas y tampoco el consumo de alcohol.

“El parque abre todos los días con un horario de las 7 de la mañana a las 5 de la tarde”, recordó.



En esta zona de recreación hay palapas para resguardarse del sol, juegos infantiles y una zona para realizar picnics.



GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO



Página:

1/9

Sección:

CdMx

Fecha:

17 JUL 2021

GRAVE SUBEJERCICIO EN BENITO JUÁREZ

PICHICATEA TABOADA RECURSOS



● En mantenimiento de deportivos gastó 5 mdp de 30 mdp autorizados, en 2020; rehabilitación de mercados, a medias y adquisición de mobiliario, pendiente

TABOADA PICHICATEA

Sin ejercer, millones de pesos en la Benito Juárez

9/CDMX



MOBILIARIO NECESARIO NO ADQUIRIDO, MERCADOS NO REHABILITADOS Y CENTROS DEPORTIVOS SIN MANTENIMIENTO

DANIËL SAMPERIO GRUPO CÁNTON



CIUDAD DE MÉXICO.- De acuerdo al documento "Proyectos y Programas de Inversión (PPI) de la Secretaría de Administración y Finanzas" de la Ciudad de México, el alcalde reelecto, Santiago Taboada, no ejerció millones de pesos en rubros importantes de enero a septiembre de 2020, es decir, nueve meses.

Los rubros son: "adquisición de mobiliario para diferentes áreas de la alcaldía", en el cual se aprobó un presupuesto de 33 millones y solo se ejerció 10 millones 600 mil, es decir, el 32.12 por ciento.

"Mantenimiento de centros deportivos" se aprobaron 30 millones 279 mil y sólo se ejerció 5 millones 792 mil lo que representa un ejercicio de apenas el 19.12 por ciento. Pese a ello, vecinos y visitantes de la Benito Juárez, denunciaron la mala calidad de la pista de patinaje y

30

millones 279 mil pesos se autorizaron para el mantenimiento de deportivos, sólo se ejerció 5.7 mdp

2

mdp contó una cancha de basquetbol y en tres meses la des-pintaron las lluvias



El alcalde tiene su guardadlto

cancha de baloncesto del Parque de los Venados, en la que se invirtieron 2 millones de pesos y se deterioró en tres meses, por las lluvias.

"Rehabilitación de mercados públicos" se aprobó 8 millones 45 mil y se ejerció 4 millones 874 mil es decir un 60.58 por ciento de ejercicio, únicamente en el Mercado Público Independencia y Primero de Diciembre en el cual se realizaron trabajos de mantenimiento en las insta-

laciones eléctricas, gas y sanitarias, reparación o cambio de luminarias, rehabilitación de sanitarios, cocinas, impermeabilización, pintura, cambio de pisos, puertas, ventanas y cortinas.

No obstante, a pesar de la gran promoción que Santiago Taboada realizó por la rehabilitación y mantenimiento del Mercado Independencia, locatarios han denunciado que en las recientes lluvias han tenido filtración y cascadas de agua en los pasillos.



8

CDMX

17 JUN 2021

Estudian geofísicos grietas en San Juan de Aragón

8/CDMX

SEBASTIÁN DÍAZ
GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO.— Geofísicos de la UNAM comenzaron con los trabajos en la Primera Sección de San Juan de Aragón, luego de que a inicios de mayo

pasado se anunciara su participación en la zona, tras la falla geológica del pasado 16 de marzo, que afectó los domicilios de 23 familias.

El grupo de expertos, puso en marcha labores para obtener los estudios geofísicos de Tomografía de Resistividad Eléctrica 3D,

clavar barras de acero conocidas como "electrodos" y estos permitirán ver el comportamiento de rasgos geofísicos, geológicos y geotécnicos, lo que brindará los detalles de cuáles fueron las fallas, las fracturas y la presencia de cuerpos rocosos bajo los hogares.

La empresa Fermat, brindó gratuitamente sus servicios de topografía en apoyo de la Universidad Nacional Autónoma de México para levantar cinco perfiles de lineamiento de domicilios.

con el fin de ver las conexiones del subsuelo a una profundidad entre 24 y 30 metros, para deter-

minar las condiciones debajo de los inmuebles dañados.

El procedimiento consta de



Ya checan las fallas

APOYO



Las autoridades de la alcaldía han brindado \$12 mil pesos como apoyo



META 21

El balance

El alcalde reelecto confiesa que la pandemia trajo recortes significativos en el presupuesto; sin embargo, afirma, para cumplir con las demandas de la población se redoblarán esfuerzos y harán "más con menos"

Francisco Chíguil Figueroa

"GAM nos dio su confianza, la respaldaremos con acciones"

Entrevista

ALMA PAOLA WONG CIUDAD DE MÉXICO

Con la reelección de Francisco Chíguil Figueroa al frente de la alcaldía Gustavo A. Madero, la ciudadanía ratificó el modelo de gobierno que encabeza; sin embargo, asegura, habrá una evaluación de los distintos programas y proyectos que su administración realiza.

El morenista conoce a fondo la demarcación, pues la victoria de junio le permite por tercera ocasión estar al frente de la GAM (su primer periodo data de 2006 a 2008 y el segundo de 2018 a 2021). Por ello, afirma, utilizará su amplio conocimiento para seguir mejorando temas como la seguridad y los espacios públicos.

En la GAM no habrá mesa de transición, entonces ¿qué hace hoy Francisco?

Para nosotros es importante hacer una evaluación de los distintos programas y proyectos que hemos impulsado en nuestra alcaldía en estos tres años. Hay que evaluarlos y corregirlos para que podamos estar a la altura de las circunstancias, demandas y peticiones vecinales.

¿Qué significa su reelección?

Es una ratificación de la forma en que estamos gobernando. Es un gobierno que está muy cercano a la comunidad, impulsamos las audiencias públicas con la comunidad, estamos casi diariamente visitando alguna colonia en particular, resolviendo problemas. La gente ratificó su confianza en nosotros y nosotros con hechos y acciones. Vamos a devolver, con beneficios públicos, mejores servicios, toda esa confianza que depositó la gente en nosotros.

¿Qué acciones seguirán para los próximos tres años?

Vamos a dar continuidad al programa de mejoramiento de todas las escuelas públicas de la demarcación; la educación para nosotros es fundamental y vamos

a estar invirtiendo montos importantes. Hasta este momento hemos invertido 250 millones de pesos, tenemos 403 planteles y hemos logrado rehabilitar con obra mayor 372. Seguir invirtiendo en el rescate de los espacios públicos, como los deportivos. Lo hemos hecho con deportivos grandes como el Galeana, en ese espacio de 40 hectáreas hemos invertido cerca de 40 millones de pesos y vamos a rehabilitarlo en su totalidad, de tal manera que va a tener áreas recreativas, can-

chas de futbol, beisbol, alberca, gimnasio, patinaje, áreas para niños, y con todo ello se busca la recuperación de los espacios públicos. Seguiremos impulsando con el gobierno de la ciudad el mejoramiento de los mercados públicos. Hemos avanzado, muchos están en la primera etapa, otros han concluido su rehabilitación total, aquí tenemos alrededor de 65 mercados y concentraciones, de los cuales hemos tocado con obra mayor cerca de 50 y vamos a seguir mejorando todo este sistema de abasto que beneficia a cerca de 10 mil locatarios.

¿Y el tema de la seguridad?

La seguridad sigue siendo el problema de la comunidad. En este ámbito hemos estado cambiando la totalidad de las luminarias, cambiamos cerca de 58 mil; vamos a reforzar los senderos seguros, a continuar con las reuniones de seguridad todos los días por las mañanas para definir estrategias. Cuando recibimos la alcaldía teníamos aproximadamente 140 delitos de alto impacto por semana, a la fecha estos delitos en promedio rondan los 60, se ha disminuido sustantivamente. Impulsaremos acciones como el Doble Muro, que nos ha estado funcionando muy bien, por lo que seguiremos impulsan-



G O B I E R N O D E L A
C I U D A D D E M É X I C O

EXCELSIOR
www.excelsior.com.mx

Página:

18

Sección:

Fecha:

17 JUL 2021

| | | | | | | | |
|--|--|--|--|--|--|--|--|
| | | | | | | | |
|--|--|--|--|--|--|--|--|

Ayudan votación extraordinaria en 31 colonias. Mañana será la Jornada Extraordinaria para la elección de las Comisiones de Participación Comunitaria 2020 y la Consulta de Presupuesto Participativo 2020 y 2021, por lo que el Instituto Electoral local habilitó una página web para ubicar las casillas y mesas receptoras de votación.



Escanee el QR para ubicar la casilla en su colonia